OCTAVIO CAMPOS ORTIZ EL AGORA



La democracia, más allá de las marchas

autoridades y organizadores, los mi-poderes y autonomía en los órganos les de ciudadanos que recorrieron el electorales. Paseo de la Reforma para congregarse en el Monumento a la Revolución -que no fue necesariamente la Mahicieron evidente su apoyo al INE. dre de todas las Marchas-, envió un Pero la democracia no se reduce a mensaje a las autoridades; queremos los procesos electorales, sino a las ga- que el gobierno garantice elecciones rantías que hay para tener estándares libres y no perder los avances demode bienestar en la vida diaria.

quilidad social. Mucha de la gente deras necesidades de la población. que se manifestó el domingo pasado sufragó por la 4T en el 2018 con la esperanza de ver un país sin corrupción, con índices de crecimiento no que dé oportunidad vistos desde los sesentas, con están-

dares de bienestar altos, con un sistema de salud que garantice el abasto de medicinas, la atención médica opciones de gobierno. eficaz y no padecer la histórica es- Muchos de los tructura burocrática y rebasada que

in duda, fue una ex- niega citas de primer nivel, de fechas presión genuina de la distantes para análisis y estudios sociedad civil la que clínicos, cirugías sin programar por se manifestó el pasa-saturación en los quirófanos. En eso do domingo. Pero no todavía quedan a deber. Esos votannos quedemos en la tes quieren un sistema democrático, guerra de cifras entre con equilibrio y contrapesos en los

La marcha de la sociedad civil cráticos que posibilitaron reformas Cierto, no hubo consignas en ese políticas como la de 1977, la cual persentido, pero no eran necesarias, la mitió-a través de los legisladores plugente aprovechó la adhesión al ár- rinominales-, la representación de la bitro electoral para hacer pública la oposición, El respeto a la voluntad exigencia de contar con nuevas po- popular en comicios libres cancelalíticas que fomenten el crecimiento rá regresiones políticas y sociales y económico, el desarrollo social y res- evitará la instauración de programas tituyan la seguridad, la paz y la tran- políticos que no resuelvan las verda-

> Por eso la defensa de un árbitro imparcial de votar por proyectos disímbolos y otras

Continúa en siguiente hoja



participantes en la marcha demostraron sus inconformidades con algunas estrategias y pidieron una transformación que se traduzca en beneficios para la población. Muchos mexicanos creen en un proyecto
de nueva nación,
sin desempleo ni
más pobreza, menos
inflación, canasta
básica accesible,
sistema educativo de
excelencia académica
y freno a la deserción
escolar. Saben que

una reforma electoral mal diseñada daña la democracia y provoca crisis estructurales.

Politólogo